
今天首先關注在禱告態度的擴張。 

一、延長線與主電源 

保羅一開始在勸勉的時候，他提到一個很

重要的字就是「第一」。前段時間，當我讀這段

聖經的時候，看見這個字，好像神在問我：禱

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今天所讀的這段經文中，經文的主題明 

顯是提到禱告，其中我覺得有幾方面特

別談到禱告的擴張，分別是：禱告態度的擴

張、禱告範圍的擴張以及禱告內容的擴張，如

果全部都說，內容會稍多一點，所以我會分幾

次主日來依次分享這幾個部分。 
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告在我的生活中排第幾？「第一」是什麼意

思？這個字原本的意思至少有兩個層面，一個

就是次序的優先性，另一個就是強調重要性。

和合本的聖經翻成「第一」，首先「第一」是強

調禱告的優先性。禱告放在第一，所代表的是

上帝是一切的源頭，與神對齊是解決問題的關

鍵。有一次在我早上的禱告中，神好像在提醒

我，我的禱告很像是一條插滿了電氣設備的延

長線…，我就想這是什麼意思？後來我明白在

我的禱告裡，有太多時候是被問題充滿的，我

的禱告是為了解決問題而存在，這些問題涵蓋

我的事奉、工作、會議、家庭、個人等種種待

解決的事件，只要一禱告，就是把這些問題帶

到神面前，所以我的禱告就像是一條延長線，

上面插滿了各種需要充電的設備。 

難道不應該把這些事情帶到神面前嗎？當

然不是！但是如果禱告不只是一條延長線，那

麼它應該是什麼呢？在每戶住家的電箱總開關

裡面，有一條隱藏的電線，它不會用來直接連

接任何電器設備，它只負責和電表後面的台電

配電系統連接，讓整個屋子的供電穩定。神似

乎在邀請或者說要求我，進入一種不是為了解

決問題、尋求答案的禱告模式。就僅是單純的

透過禱告跟祂在一起。當然我們遇到問題可以

禱告、也應該禱告，但如果我們的禱告都被各

種問題所充滿，期望得到解決，請問在我們的

生活中，是解決問題比較優先、還是禱告比較

優先呢？當我們強調禱告的優先性的時候，似

乎就不該讓我們的禱告只在發生問題之後才採

取的行動。 

回到起初人類的受造，我們知道創世記

中，神在六天創造世界，而人類是在第六日被

創造的，人類受造之後的第一天是什麼日子

呢？人類受造之後的第一天就是第七日，是神

設立的「安息日」。人受造之後是先進入安息，

而不是馬上開始工作。治理這地的神，呼召我

們先進入祂的安息中，在與神連結的狀態中，

我們才能正確的發揮人類受造的目的。其次，

在猶太人的觀念中，一天的開始並不是早晨太

陽出來，而是從太陽下山開始。太陽下山是指
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工作結束，也是休息的時候。所以你可以這麼

說，在猶太傳統的觀念裡，每一天的開始是從

休息開始的，是從睡覺開始的，當我休息的時

候，神卻是不休息也不打盹的神，等到日出我

起床的時候，其實這一天在我休息時早就開

始，上帝早就已經在工作了。所以早晨起來是

我走進上帝為我預備的一天，我們千萬不要很

自我中心的以為這一天是從我起床開始，從我

開始發揮功能、開始做事、開始服事來作為一

天的起頭，然後邀請上帝幫助我，解決問題，

讓今天充滿力量、充滿喜樂。 

主禱文的結構不是也反應出相同的意義

嗎？它一開始是把焦點擺在神的身上，在天上

的父，願人都尊你的名為聖，你的旨意在地如

在天，前面都是「你」，後面才是「我」，日用

飲食、我的人際關係、我的掙扎…，我們的禱

告也應該先把焦點擺在神的身上，而非我們的

問題與需要。我們的禱告不應該只是為了解決

問題，我們的禱告最核心的概念是跟這位神連

結，帶著在與神的連結所得到的安穩，進入我

們的生活中，去面對各樣的問題。這樣才是真

實的以神為起頭、以神為源頭。這樣我們的生

命次序才會正確，讓我們不是只活在「問題解

決模式」，而是在正確的生命次序模式。 

二、準備齊全與神同在 

然而這一個正確的次序，需要刻意被建

立、被保持。養成凡事先禱告的習慣，這不是

一個宗教的儀式、也不是一種律法的規定，我

們可能開會時會先禱告、聚會開始先禱告、吃

飯先禱告、開車先禱告…，這些都很好，但卻

不容易。今天早晨我起床後，坐在書桌前面，

打開今天講道的檔案，重新再思想預備，就開

始為今天的信息，也為來聚會的弟兄姊妹禱

告，這樣做應該沒錯吧？但我突然意識到我正

在做的事情，和今天樣分享的內容不一致！我

又進入「問題解決模式」，這種模式聚焦的禱告

在「我預備好了嗎？」希望神幫助，讓我能做

好充分的準備，但卻不是把焦點放在神自己，

於是我就用手機設定一個五分鐘的計時器，讓



 

到一個安靜的地方去禱告，所以我想這個問題

的答案很肯定是神自己。但我們常常忽略第二

個答案！你認為除了神之外，誰最知道禱告的

重要性呢？我想恐怕是魔鬼！魔鬼可能比我們

更知道上帝的能力，也知道基督徒禱告所帶來

的影響。對魔鬼來說，一個基督徒並不可怕，

因為牠說謊的技巧很厲害，三言兩語就把我們

迷惑了，但是一個禱告的基督徒很可怕，因為

一個認真禱告的基督徒就不容易進入迷惑裡

面，也不會中了魔鬼的詭計。所以魔鬼會千方

百計的攔阻我們的禱告，讓我們不想禱告、欺

騙我們禱告沒有用、打擊我們禱告的信心與渴

望，直等到我們變成一個不想禱告的基督徒，

牠就安心了。 

除了以上所說的，我想禱告最關鍵的仍然

是你我，我們真心覺得禱告很重要嗎？當神透

過保羅在這段聖經裡，提醒我們把禱告放在

「第一」的時候，你覺得對你而言，禱告在你

生活中的優先序是排第幾呢？如果你今天願意

做一個決定，就是開始有實際的調整，讓禱告

成為我生活的「第一」，願意讓禱告的優先性和

重要性，在我的生活中重新被建立起來，我絕

對相信，這是一個討神喜悅的決定！  

（9月 8日游靜如摘要） 

 

問題討論 

1.請試著把這篇信息的重點，用你自己的話，

在兩分鐘內重述一次。 

2.說說看，用延長線和主電源線的比喻來描述

禱告的差異是指什麼？「我準備好了」與

「神與我同在」這兩種心態又有什麼差別？

你對這種差異有什麼體會？ 

3.請小組一起激盪，用什麼具體的方式來提升

禱告的優先性與重要性。 

自己在這五分鐘裡完全安靜，不祈求任何事

情，就是等候安靜在神的面前。神就幫助我更

深的去意識到，進入問題解決模式的禱告，我

是要帶著一種「準備好了」的把握站在講台

上；但是安息在神面前的禱告，是讓我學習活

在神的同在中，甚至是帶著神同在的平安站在

這裡服事！任何事奉當然要好好預備，但是在

過去這麼多年的事奉中，從沒有哪一次我敢很

有把握的說自己完全「準備好了」，反倒是「神

同在」的平安與把握，引導我們在各種處境中

靠祂得勝！ 

其次，「第一」這兩個字是強調禱告的重要

性，有時候我們可能會在遇到某些麻煩的狀況

時，心裡說「哎！只能禱告交給神了…」，這種

想法似乎表達出禱告是最後不得已的手段，甚

至我會猜想這個想法的背後，是在懷疑禱告到

底有沒有用？這樣，禱告在我們心中的次序怎

麼可能是「第一」呢？ 

如果禱告是重要的，那麼我們用來禱告的

時間不應該被侵犯、佔據。無論是我們個人的

禱告，和同伴相約一起的禱告，或是參與教會

群體的禱告，都必須把這些時間分別出來。經

驗告訴我們，當我們把一段時間分別出來禱告

的時候，那段時間就常常受到各種事情的打

擾，好像會有不同的聲音呼喚我們，有比禱告

更緊急的事，更重要的事，禱告可以等一下、

可以改天，下次還有機會…。但是，當我們的

禱告時間常常被侵犯的時候，我們是在告訴

神、告訴我們的伙伴，也是告訴我們自己，禱

告並沒有那麼重要！ 

三、建立禱告的優先性 

在今天信息的最後，我想問大家一個問

題：「你覺得誰最明白禱告的重要性？」首先，

當然是上帝自己，因為我們是禱告的人，祂是

回應禱告的神。我們常常在我們的困境中，並

不知道事情會如何發展？或者說我們也沒有把

握禱告完的結果是什麼？但是神是回應禱告的

神，祂最知道有禱告與沒有禱告的差別。在福

音書裡面我們常看見耶穌清早起來上山或者退
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惟獨倚靠神 

 

從升到學青後其實一直都想參加國外的福

音隊，但巧合的是遇到教會整體在大改制，近

10 年幾乎都沒有出團。在推動今年各個福音隊

的期間（4 月左右）那時候剛好遇到我的考試和

家裡的事情，聚會沒那麼穩定，所以根本也不

知道今年有團，直到揚昱哥某天突然私訊問我

有沒有興趣報名？雖然前面說很想參加，但上

帝很奇妙的每次都會挑戰我，給我一個「自己

選擇的機會」，出隊的時間剛好重疊到我跟大學

同學暑假約好的出遊時間（3 月左右就約定好 7

月底出遊，就可以知道那是一個很不容易而且

是大家很期待的約會） 

4 月中揚昱哥詢問後，我掙扎了很久，不知

道自己到底想選去哪個？心中想去福音隊多一

點，可是出去玩的錢$4000 就泡湯了，然後還要

付機票錢，當時我沒有正規的工作，同時考試

一直在噴錢，就更不用提一個 24 歲的大學畢業

生要跟爸媽開口要錢了，心裡默默的想，如果

大學同學可以不跟我算錢的話那就太棒了，於

是我密了主揪，跟他說我的狀況，當中當然沒

有主動提及錢的部分，但他給了我很大的考慮

空間（沒有情勒喔），並且最後說「錢的部分不

用擔心，不需要支付」，太讓我開心了。 

最最最後讓我立刻密揚昱哥和悅恆姐說我

考慮好的關鍵因素是（其實我早就忘了，是翻

相簿想到的），予婕的媽媽問我，她期待我可以

去，這樣予婕去她會比較放心之類的，當下就

覺得能讓妹妹們這麼小就有機會一起出門服事

神，並且當中一定能大大經歷神，那我去！ 

從籌備、禱告到福音隊回來的過程中，我

禱告上帝幫助我能惟獨倚靠神，能再次清楚地

與祂對話，並且更新我。信心、愛心、耐心是

這次被神回應、加添、修剪與提醒的部分。 

信心： 

這次被配到要分享一次的信息，我的天

啊！從來沒做過的服事是小事，最擔心的是分

享的對象年紀、需要、屬靈狀況等等…，所有

資訊都不知道，到底要怎麼預備？以往的我應

該焦慮到要死了（離預定截止日越來越近時），

這次雖然還是有點小緊張，可是同時也很期

待，很期待神告訴我我要在泰北對那些孩子說

些什麼？所以在還一片空白的時候，就一直一

直禱告、靈修，某個禮拜天水龍頭開了我就寫

完了，當下寫完心裡很感恩，卻不曉得神讓我

在那時完成講章，是多麼多麼恩待愛我的老

爸。（但這不是這次分享的重點） 

還有這次出隊，未知的東西真的太多太多

了，神在當中操練我要相信祂，不再倚靠自

己，從最後回頭看，神確實大大的動工與我們

同在，以結果論來說是增加我對上帝的信心，

但若還有下次，還是覺得很多東西應該是事前

可以用力的地方就先預備，會更有力量在當地

服事。 

愛心： 

去的第一天晚上，悅恆姐問我有什麼需要

代禱的？一句「如何為泰北當地禱告」浮現在

我心中，同時也禱告神放下愛心在我的心中，

好用祂的眼光看祂的百姓，在第二天老人事

工、和後面營隊服事青少年時，上帝親自放下

感動在我身上，為長輩、孩子流淚禱告，這樣

的畫面是一個極度怕生慢熱、又語言不通的我

無法想像的！ 

耐心： 

在這趟福音隊中不斷被操練，每一個同工

都不一樣，大家心裡的目標雖然一致，但呈現

的方式、結果肯定不盡相同，在時間急迫，或

是與想像大不相同時，老我會默默地衝出頭，

想生氣，但感謝主在團隊當中有非常好的榜

樣，讓我能夠做中學並且請教討論。 

在出發前我深信，我和上帝要的禮物祂一

定會給我，現在回頭看也確實是如此，期許自

己在回到台灣的生活，能繼續分別為聖，繼續

倚靠神剛強壯膽！ 

 

 

 



 

充滿感動的一趟短宣 

 

這是我第二次出國，雖然是要去泰國參加

福音隊，卻也是一次收穫滿滿的旅行，至今仍

然意猶未盡。 

在這次的事工隊中真的讓我收穫良多，嘗

試了非常多的第一次，不論是第一次到泰國，

嘗試吃看看當地的辣味（真的很辣），吃當地水

果、美食等等，還有吃昆蟲，我從沒想過蟋蟀

這麼好吃(◐‿◑)，在福泰嘗試了好多好多台灣

都體驗不到的事情，跟素不相識的同伴們一起

工作，在八天相處但最後變成了好朋友，結識

了許許多多的新朋友。而且當地的食物每一樣

都超級美味，大飽口福，現在回台灣真的不加

辣吃不習慣。 

而在這八天的行程中也是我第一次如此近

距離的接觸神，第一次的為他人祝福禱告，第

一次的被聖靈大大充滿，被聖靈感動而掉下眼

淚等等，在這八天的行程中，我覺得每天都有

被神大大的充滿，被聖靈所感動，我感受到神

是如此真實的在我們的身邊與我們在一起，心

中有一種從神、聖靈而來的感動一直存在我的

心中，這種感覺讓我可以不顧他人的眼光大聲

的禱告大聲的敬拜，從前我不太喜歡大聲開口

來禱告，因為我覺得會暴露我基督徒的身分，

我不太喜歡讓這個身分大方的顯現出來，但在

這八天的行程內接受了神的生命改造後，我現

在可以大方的承認自己就是基督徒，大聲的來

禱告，因為這是神賜予每一位基督徒的權柄，

這真的是我在八天行程中，上帝所送給我的最

棒的禮物！ 

當然最讓我難忘的還是跟福泰孩子們在一

起的時光，當地小朋友跟居民真的都非常的善

良與熱情，是一種來自鄉下的純樸氣息，當地

小朋友都很活潑，而且超聽話，下課的時候還

會跟老師道謝說再見，很感動！這些小朋友的

運動能力跟體力都超好，基本上排球籃球跟足

球都樣樣精通，人東湊西湊加上一顆球就可以

打場過癮的比賽，而且他們也很喜歡我們從台
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灣帶來的遊戲，像是大風吹，你們在哪之類

的，他們都玩得很嗨，但是也讓我們這些老師

每個都累的像條狗一樣(^_^)，但累歸累，跟他

們一起玩真的讓我非常的開心，已經很久沒有

運動的這麼開心過了（笑），也讓我在當地結識

了許多朋友，每一場我們舉辦的活動都超級精

彩，雖然主辦者的我們快累倒了，但是看到那

些孩子開心的笑容，就覺得這點疲勞算不了什

麼了。但最震撼的還是營會裡他們一起唱詩歌

的時候，雖然不知道他們是否是第一次接觸這

種活動，但當他們一起大聲唱詩歌、一起大聲

的敬拜神的時候，真的很震撼與感動，這是我

在當地最讓我難忘的回憶，雖然下次再去不知

道是什麼時候了，但我跟當地的小朋友們約好

了一定會回去看他們！ 

我想要感謝這次跟我一起參加事工隊的夥

伴們，你們真的都非常的優秀與細心，雖然有

的時候你們很喜歡用抓蝴蝶跟一些遊戲來把我

耍的團團轉，但這並不會改變我對你們的看

法，縱使我在這八天的行程裡面犯了很多傻、

好幾次都沒抓到蝴蝶，但你們都很包容我，願

意給我時間與問問題，讓我搞懂抓蝴蝶，而且

每個人都很友善且有責任感，我在你們的身上

也學到了好多東西，還有當地的翻譯志工們，

謝謝你們願意擔任我們與孩子們之間的溝通橋

樑，真的很感謝你們！最後是我媽，沒她根本

不會發生這些，真的很謝謝她願意讓我這樣到

處去嘗試！最後我還是鼓勵每個人可以去嘗試

一次短宣隊，踏出舒適圈，看到的風景真的很

不一樣，無論去哪裡都沒關係。上帝都同樣眷

顧，而且在旅程中也許上帝要帶給你更多更多

超越金錢財富的禮物與感受。這是我在這八天

行程中所體悟到的。 

 

突破自己 

 

這次的福音隊從第三天開始，我就有點後

悔來到泰國，因為那裡的食物口味很重，從下

飛機的第一餐我就充分感受到這件事，平常不



》 

吃辣的我真的每餐都吃得有點辛苦，我在心裡偷偷向神抱怨，結果我發現神真的有在幫助我，當地傳道

人有發現我們有人不吃辣，有特意調整做辣和不辣的菜分開。 

第二天和第三天，我們帶了兩天的中文學校，第二班的孩子程度沒有太好，還在學注音，我們靠著

老師協助翻譯教課，結果ㄅㄆㄇㄈ因為太久沒念我發現我自己順序也不太熟，又不太會帶小孩子，我一

直在想自己能帶給他們什麼，直到第二的下課時間，我和孩子們一起玩鬼抓人，遊戲結束後一個妹妹突

然跑來抱住我，搭著我的肩膀一起回到教室，這件事讓我很感動，畢竟對他們來說，我是一個外來者，

如果是我自己的話，應該會對外人保有很大的戒心，但是他們總是很投入我們帶給他們的遊戲，很熱情

的找我們一起玩，而他們的舉動也讓我逐漸放下心防，開心的和他們一起玩。 

這次的青少年營會，我主要負責的是敬拜，其實在這之前我從來沒有帶過敬拜，剛好我帶的詩歌是

way maker，是有點深的歌，中間有需要禱告的部分，一開始我還以為只要在憑感動開口就好了，沒想到

前一天排練的時候發現我根本講不出話，找了蘭姐求救，還在晚上 12 點多打電話給琳兒姐幫我確認稿有

沒有問題，營會開始前我真的超級緊張，但是當輪到我帶敬拜的當下，不知道是不是因為有前面兩首歌

的暖場，我就順順的把這首歌帶完了，之後帶的敬拜都很順利。 

其實我有好多次懷疑自己是不是真的有用，畢竟我真正負責的地方只有三首敬拜和一個營隊中的小

遊戲而已，其他任何人都可以代替。我的能力有限，也無法確定福音隊能帶給這些孩子什麼樣的幫助。

我自己感覺到神在提醒我服事不是靠著自己的能力，而是因著祂的恩典，感謝神在我懷疑自己的時候感

覺到祂真的在陪伴我，這些孩子們的單純友善總是很能打動我，感謝主讓我能參加這次福音隊！ 
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4.感謝主，神開福音的門，讓

我們常常有機會和村民「單

單傳講基督並祂釘十字架」。

今年萬靈節從九月十八日到

十月三日，是高棉人祭拜鬼

神換取平安的高峰期，求神

開高涅高棉人的心竅，看見

自己靈裡的失喪和虛空，轉

而尋求永遠的生命，「尋找，

就尋見」。 

5.感謝主，神看顧我們的健

康、保守我們出入平安。神

加添我們恩惠和能力、愛心

與智慧，滿足服事的需要。 

6.東南亞「山區男孩」戒毒事

工每月每位需要 6,000 元台

幣，若你有感動請註明為

「山區男孩」奉獻，我們將

盡速匯集轉贈，惟此奉獻沒

有抵稅收據。 

【柬埔寨】 

徐葳葳及其夫婿史偉家 

1.感謝主，薩老爹夫婦自七月

中旬起，每週日下午在家中

和我們一起主日敬拜！求神

在薩老爹夫婦的靈裡賜下渴

慕、聖靈引導他們明白真

理，也求神揀選其他村民，

主日來薩家一同敬拜。 

2.感謝主，興爺夫妻最近和我

們有過幾次關乎信仰、關於

人生的深入對談，他們兒女

固定借閱耶穌書；為他們能

一步一步向主靠近禱告。 

3.請為儒公、合歡禱告，求神

的愛吸引他們，「在祂的光

中、得以見光」。 

 

       

◆新朋友‧歡迎您！  

歡迎今天第一次來本堂聚會的

新朋友，請留下姓名地址，讓

我們能認識您；並請留步至二

樓新人接待室。 

◆教會場地不開放   

9/17（二）適逢中秋節，當天教

會場地不開放。祝您中秋佳節

平安快樂！ 

       

◆鄭燕瑜姊妹（建中牧區）婦

科癌症已開刀，但因對化療藥

物過藥物過敏，無法繼續治

療，求神憐憫醫治，請代禱。 
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◆ 

◆ 

即日起至 9/30報名截止~歡迎所有弟兄姊妹一起參加！ 

 

 9/29(日)13:30-15:00 一同來點燃你的幸福柴火！ 
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15  

9:00  

3F/4F 

 

 

10:00  
 

 

10:45  

3F/4F 

 

 

10:45 
 8F 

2 6  603 

 3:00   

18   7:30  3F/4F 

20  
 9:00   

 9:30  B1 

21  
10:00  8F 

 2:30  3F/4F 

 

 
 

 
 

 
     

158 166 50 90 25 331 1,039 

    

          

36 87 11 16 39 7 3 0 17 3 
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支 持 對 象 需求金額 上週奉獻 累計奉獻 

 

 

 

 

 

 

 

九月份支持對象 

得勝者教育協會  

上週奉獻     $    12,363        

九月累計     $   214,446 
      
 


